



Mise à jour sur la transition du Bureau du Commissaire à l'intégrité dans le sport et du programme Sport Sans Abus

En décembre dernier, le gouvernement du Canada a annoncé que le Bureau du Commissaire à l'intégrité dans le sport (BCIS) et le programme Sport Sans Abus (le Programme) seraient transférés hors du Centre de règlement des différends sportifs du Canada (CRDSC) afin de renforcer l'intégrité du système sportif canadien et de soutenir les athlètes et autres individus qui font appel aux services du Programme en préservant l'indépendance du Programme et du CRDSC dans son rôle statutaire en tant que fournisseur de services de règlement extrajudiciaire des différends.

Le Programme a été créé en tant que mécanisme indépendant pour mettre en œuvre le *Code de conduite universel pour prévenir et contrer la maltraitance dans le sport* (CCUMS) en réponse à des besoins immédiats à un moment de crise au sein du système sportif canadien. À l'époque, le CRDSC avait la capacité et l'expérience nécessaires pour entreprendre immédiatement ce travail important.

Après un examen minutieux, j'ai le plaisir de vous annoncer que le Centre canadien pour l'éthique dans le sport (CCES) administrera le CCUMS par le biais du Programme à partir du 1er avril 2025.

Le CCES a décidé d'élargir son mandat organisationnel pour englober tous les aspects de l'intégrité sportive. Au cours des prochains mois, le CCES modifiera sa gouvernance et ses opérations afin de refléter ce mandat élargi.

Le CCES consultera également les athlètes, la communauté sportive et les experts en la matière pour développer et améliorer le programme et l'administration du CCUMS à l'avenir. À la suite de deux ans de fonctionnement au CRDSC, il s'agit d'une opportunité naturelle pour le programme d'évoluer et de se développer alors que l'administration du CCUMS déménage dans de nouveaux locaux.

Le CRDSC et le CCES travailleront en étroite collaboration pour assurer une transition en douceur et organiseront des sessions d'information pour les parties prenantes et les signataires du programme au cours des prochaines semaines. L'administration de l'CCUMS par le biais du Programme reste sous l'autorité du CRDSC jusqu'au 31 mars 2025.

Citations :

« Le CRDSC est fier d'avoir jeté de solides bases pour le programme Sport Sans Abus, mettant de l'avant sa vision d'un avenir plus sécuritaire, plus positif et plus inclusif pour le sport au Canada. Nous nous réjouissons de collaborer avec le CCES dans le cadre de cette évolution nécessaire du programme et d'assurer une transition et un transfert de connaissances en toute harmonie. Nous restons fermement engagés à poursuivre la

prestation du programme Sport Sans Abus jusqu'au 31 mars 2025. »

- Marie-Claude Asselin, chef de la direction, Centre de règlement des différends sportifs du Canada

« Le Canada a besoin d'une approche centralisée pour traiter les questions d'intégrité du sport qui créera une harmonisation au sein du système sportif canadien et renforcera la confiance des athlètes, des organismes de sport, des gouvernements et du public canadien. Au cours des prochains mois, alors que nous transférons ce travail au CCES, nous évoluerons en tant qu'organisation vers une agence d'intégrité sportive plus large afin de nous assurer que nous avons le mandat, la structure de gouvernance et l'expertise appropriés pour gérer le sport sécuritaire, la lutte contre le dopage, la manipulation des compétitions et d'autres menaces émergentes à l'intégrité sportive, tout en continuant à promouvoir une approche de prévention fondée sur les valeurs. »

- Jeremy Luke, directeur général et président du Centre canadien pour l'éthique dans le sport

« Le fait d'avoir au Canada un organisme qui se concentre sur le large éventail de menaces à l'intégrité de notre système sportif, y compris la maltraitance et les abus, comble une lacune systémique et reflète une meilleure pratique internationale. Je crois fermement que cette transition vers une Intégrité du sport au Canada est l'occasion de renforcer et d'améliorer l'administration du CCUMS par le biais du Programme et de mieux soutenir ceux qui recherchent ses services. Je tiens à remercier le CRDSC d'avoir contribué à l'essor du BCIS et du Programme, et je m'engage à soutenir une transition en douceur au cours des prochains mois. »

- L'honorable Carla Qualtrough, ministre des Sports et de l'Activité physique